

10. Bayerische Tage der Dorfkultur

17. bis 26. Juli 2009



Die neun Kommunen des Ilzer Land e. V. Fürsteneck, Grafenau, Hutthurm, Perlesreut, Ringelai, Röhrnbach, Saldenburg, Schönberg und Thurmansbang

haben die 10. Bayerischen Tage der Dorfkultur mit großartigem Erfolg ausgerichtet. Die Dorf-kulturtage haben in beeindruckender Weise gezeigt, wie lebenswert der ländliche Raum ist, wie engagiert die Bürgerinnen und Bürger ihre Heimat gestalten und wie wichtig die Kooperation in der integrierten ländlichen Entwicklung „Ilzer Land“ für den Erfolg dieser Veranstaltung war. Die neun Kommunen, ihre Bürgerinnen und Bürger sowie die örtlichen Vereine haben zusammen mit dem Amt für Ländliche Entwicklung Niederbayern diese Großveranstaltung ausgezeichnet konzipiert, organisiert und durchgeführt. Sie alle haben damit ein deutlich sichtbares Zeichen für Kreativität und Vitalität im ländlichen Raum gesetzt.

Rund 25 000 Gäste besuchten die 10. Bayerischen Tage der Dorfkultur. Sie erfreuten sich an den insgesamt rund 45 Darbietungen zur Dorfkultur und erlebten Ausstellungen zur Glaskunst, Dorffeste, Volksmusik, Kammermusik, Zeltdisco, „Abenteuer Tag und Nacht“ für die Jugend, historische Ortswanderungen bis hin zu einem Fußballturnier oder einem Schnupferwettbewerb.

In der integrierten ländlichen Entwicklung „Ilzer Land“ wird den wirtschaftlichen Aspekten besondere Bedeutung beigemessen. Entsprechend fanden auch Fachveranstaltungen zum Motto „Ländlicher Raum - Wirtschaftsstandort oder Kulisse für Heimatfilme?“ bzw. „Ländlicher Raum - Mut zum Anderssein!“ statt. Bei der Ausbildungsmesse präsentierten sich die Unternehmen des Ilzer Landes den jungen Menschen. In einem Erwachsenenforum, einem Schulprojekt und in einem Jugendkongress wurden Verbesserungsvorschläge für die Region erarbeitet und vorgestellt.

Die im Rahmen der Ländlichen Entwicklung initiierte und betreute kommunale Allianz „Ilzer Land e. V.“ hat durch die eindrucksvolle Zusammenarbeit der neun Kommunen bei der Organisation und Durchführung der 10. Bayerischen Tage der Dorfkultur einen zusätzlichen Motivationsschub erfahren. Die neun Kommunen geben ein hervorragendes Beispiel für die fruchtbare Zusammenarbeit von Staat und Kommunen bei der Entwicklung des ländlichen Raumes in Bayern.

Ich danke allen Beteiligten sehr herzlich für die Ausrichtung der 10. Bayerischen Tage der Dorfkultur und freue mich über den gemeinsamen Erfolg.

München, 19. Oktober 2009

Helmut Brunner

Bayerischer Staatsminister für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten
Schirmherr der 10. Bayerischen Tage der Dorfkultur

